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> El proyecto baja a 24 horas el plazo máximo para la inhumación en casos de riesgo. 

Congreso despacha a ley 
proyecto que restringe 
funerales de alto riesgo 
La Cámara de Diputados aprobó las modificaciones que hizo 
el Senado a la iniciativa, que busca proteger espacios públicos. 

  

José Navarrete 
  

A partir de las 10.00 horas de este miérco- 

les se desarrolló la 98” sesión ordinaria de la 

Cámara de Diputados, en la que se fijó en 

primer lugar de la tabla la revisión de las mo- 

dificaciones que se hicieron en el Senado al 

proyecto de ley, iniciado en mensaje, que es- 

tablece normas para la realización de fune- 

rales de riesgo y modifica otros cuerpos le- 

gales. 

El martes 29 de octubre, por 35 votos a fa- 

vor, dos en contra y una abstención, el Se- 

nado aprobó y despachó a la Cámara Baja el 

proyecto para su tercer trámite. Escolares de 

enseñanza básica de Quillota, Río Claro 

presenciaron el debate en las gradas del 

Congreso y la ministra del Interior y Segu- 

ridad Pública, Carolina Tohá, expuso la pos- 

tura del gobierno durante la discusión. 

Poco antes de las 14.00 horas, se realizó la 

votación. El proyecto fue aprobado por 128 

votos a favor, ninguno en contra y dos abs- 

tenciones. 

La iniciativa forma parte de la agenda prio- 

rizada en materia de seguridad y tiene como 

objetivo regular la realización de funerales 

en que existan circunstancias, que permi- 

tan presumir fundadamente que su realiza- 

ción representa un riesgo para la seguridad 

y el orden público. 

Según los datos dados a conocer durante 

el trámite de la norma, entre mayo de 2019 

y noviembre del año pasado se registraron 

más de 1.800 funerales de este tipo, con 

una serie de complejidades y conflictos para 

la comunidad, lo que implicó cierre de co- 

legios y centros de atención médica, además 

de un amplio despliegue de efectivos poli- 

ciales. 

Juan Carlos Beltrán Silva, diputado de Re- 

novación Nacional por La Araucanía, seña- 

ló que “no es aceptable que las escuelas, lo- 

cales comerciales y centros de salud deban 

cerrar sus puertas ante un funeral de estas 

condiciones”. El legislador pidió “señales 

reales” de apoyo a los policías que tendrán 

una serie de labores asociadas a la fiscaliza- 

ción de estas ceremonias fúnebres. 

El proyecto reduce a 24 horas el plazo má- 

ximo para realizar la inhumación en casos 

de peligrosidad. Asimismo, dispone aplicar 

el máximo de la penalización existente 

cuando se incumplan normas, en el contex- 

to de estos funerales, como el uso de armas, 

uso de fuegos artificiales, consumo de alco- 

hol y drogas, entre otros. 

El grado de riesgo del funeral deben esta- 

blecerlo las policías y Gendarmería, cuan- 

do evalúan los antecedentes y característi- 

cas del fallecido y emiten un informe quese 

entrega al delegado o delegada presidencial, 

que emite la resolución respectiva en base 

a esos antecedentes. 

“Este proyecto no naturaliza los funerales 

narcos. Los sanciona”, recalcó la ministra 

Tohá, planteando que se está reaccionando 

a una realidad. Desde la oposición señala- 

ron que las disposiciones se hacían insufi- 

cientes.   
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Diputados UDI ofician a Contraloría por asado de Boric 
en Cerro Castillo y piden a Presidencia transparentar gastos 

El miércoles 30 de octubre los presiden- 

tes de partido del oficialismo, alcaldes, go- 

bernadores electos, y otros miembros del 

sector, llegaron al Palacio Presidencial de 

Cerro Castillo, en Viña del Mar, para reu- 

nirse con el Presidente Gabriel Boric y su 

comité político. El encuentro -en el que 

se analizaron los resultados electorales- se 

extendió por más de cuatro horas y termi- 

nó con un asado ofrecido por el Manda- 

tario. Ese último detalle el que llamó la 

atención de los diputados de la UDI, quie- 

nes este miércoles oficiaron a la Contra- 

loría General de la República para pedir 

que se investigue la legalidad de la reu- 

nión. “Culminada esta reunión, los pre- 

sentes compartieron de un asado, con el 

fin de vincularse y conocerse, encuentro 

quese extendió hasta altas horas de la no- 

che”, se lee en el documento firmado por 

  

los diputados de la UDI, Juan Manuel 

Fuenzalida y Cristián Labbé. Por lo mis- 

mo, se pide que se informe la hora de 

inicio y término del encuentro, “la lega- 

lidad de la reunión, tomando en conside- 

ración el sentido político de la misma”, 

junto con la fuente de los recursos que fi- 

nanciaron la comida que compartieron las 

autoridades. 

  

Colegio Médico de Santiago convoca movilización frente 
a La Moneda por falta de recursos para hospitales 

  

“Movilización por la salud pública. Los hos- 

pitales agonizan ¡Más financiamiento aho- 

ra!”. Con ese encabezado el Colegio Médi- 

co de Santiago anunció para estejueves una 

movilización a partir de las 10 de la maña- 

na en la Plaza de La Constitución, frente al 

Palacio de La Moneda para, según cuentan 

en la interna, evidenciar la profunda crisis 

presupuestaria que enfrenta la red pública 

de salud en el país, una situación que, se- 

ñalan, está poniendo en peligro la atención 

de millones de personas. Especialmente en 

los hospitales. La crisis es consecuencia de, 

según los gremios, un modelo de financia- 

miento que no responde a las necesidades 

reales del sistema. Ejemplos son los llama- 

dos de atención que desde diversos recin- 

tos se han hecho luego de que el Carlos Van 

Buren de Valparaíso destapara la crisis del 

sector cuando sus trabajadoresrevelaron que 

el centro asistencial cuenta con una deuda 

de $13 mil millones. 

  

Karina Delfino (PS) asume 
presidencia de la Asociación 
Chilena de Municipalidades 

La alcaldesa de Quinta Normal, Karina Del- 

fino (PS), asumió la presidencia del directo- 

rio de la Asociación Chilena de Municipali- 

dades, en reemplazo de la jefa comunal de 

Ceñalolén, Carolina Leitao (Ind.-exDO), 

quien fue nombrada este miércoles como la 

nueva subsecretaria de Prevención del De- 

lito. La renovación del directorio se realizó, 

según la organización, “de acuerdo con el ci- 

clomunicipal y con miras ala Asamblea Na- 

cional de Municipalidades que se realizará 

en el mes de marzo”. “El nuevo Directorio 

tendrá la tarea de organizar la Asamblea 

Nacional de Municipalidades, programada 

para el 26, 27 y 28 de marzo del 2025”, aña- 

dió la organización ens un comunicado.   

Gobernador de Magallanes 
declara ante equipo de fiscales 
por convenios con ProCultura 

Continúan las diligencias en el marco de 

la arista ProCultura del denominado caso 

Líos de platas, en medio del cual se inda- 

gan millonarias transferencias por conve- 

nios entre reparticiones públicas y funda- 

ciones. Un equipo del fiscal regional Qe 

Coquimbo, Patricio Cooper, se trasladó 

hasta Magallanes para tomar declaración 

a funcionarios de la Gobernación. Lo an- 

terior, dado que dicha entidad suscribió 

dos convenios con la cuestionada ONG: 

uno en 2022 por $ 23.690.000, y otro en 

2021, por $ 28.795.000. Entre los reque- 

ridos estuvo el recién reelecto gobernador, 

Jorge Flies, quien entregó su testimonio 

durante la jornada de este miércoles. 
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